



desde la
monitoreo de medios



www.uptc.edu.co

Octubre, 2013

MONITOREO DE MEDIOS No.10

Así nos ven los medios de comunicación

El diario, (11-18 de Octubre, pag 11, 13), “Felicidades UPTC, Feliz cumpleaños, UPTC, la mejor empresa de Boyacá”

Periódico de opinión en Boyacá • Autonomía y análisis

EL DIARIO

17 AÑOS

Año 17 Edición semanal 678 • 11 al 18 de octubre de 2013 • \$1000
 www.periodicoeldiario.com • periodicoeldiarioboyaca@gmail.com

La Uptc celebra los 60 años de existencia en el corazón de Boyacá

Felicidades UPTC

EL DIARIO ofrece un sentido homenaje al claustro universitario que ha forjado el futuro de la región, una universidad que cumple 60 años de administrar sapiencias y difundir la investigación y la sensatez en cada uno de los jóvenes hambrientos de conocimiento que enaltecen al alma mater de Boyacá. “Es un orgullo tener una institución como la UPTC, sin duda el patrimonio más importante de los boyacenses, hoy por hoy; al cumplir sus 60 años de existencia el balance se inclina por un resultado positivo”



ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD



desde la
monitoreo de medios



www.uptc.edu.co

celebración 60 años de conocimiento

Feliz cumpleaños UPTC



Gustavo Álvarez, Rector de la Uptc y Jorge Olvera, Rector Universidad Autónoma del Estado de México.

Al cumplir 60 años, la UPTC se ratifica en buscar la verdad, investigar la realidad en todos los campos, cuestionar y controvertir el conocimiento ya adquirido, formular nuevas hipótesis, construir nuevo conocimiento y transmitirlo a las nuevas generaciones; formar ciudadanos y profesionales íntegros, estudiar y criticar las fallas y problemas de la sociedad y el Estado, proponer soluciones y servir de guía a la Nación.

En la Universidad se encuentran habilitados 56

programas de pregrados en las sedes de Tunj Duitama, Sogamoso, Chiquinquirá y la modalidad a distancia, entre los que se destacan Administración de empresas, Contaduría pública, Ingeniería Electrónica, Licenciaturas, Química, y las carreras técnicas profesionales.

A su vez, la Uptc tiene habilitados los servicios de Ayudas audiovisuales, Extensión Universitaria, Centro de Investigación y Extensión, Unisal, Red de Museos, Servicios Docentes Asistencial, Gestión Social, entre otros. ◀



ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD



desde la
monitoreo de medios



www.uptc.edu.co

Editorial

La UPTC, la mejor empresa de Boyacá

Es un orgullo tener una institución como la UPTC, sin duda el patrimonio más importante de los boyacenses, hoy por hoy; al cumplir sus 60 años de existencia el balance se inclina por un resultado positivo, aunque no en el nivel de cumplimiento en las expectativas que se pueden generar en torno a la empresa más importante de la vida moderna, que es la del conocimiento.

Nacida de la necesidad del país de formar docentes y pedagogos que mejoraran la calidad de la educación, a partir de agentes debidamente capacitados, la universidad se fue diversificando en la oferta académica para crear facultades de la importancia de las Ingenierías metalúrgica y Agronómica, a finales de los 50 y principios de los 60, en el siglo pasado; luego, la creación de la escuela de Economía y Administración de Empresas, junto con la Escuela de Minas y la carrera de Geología, en los 70; y, en las décadas más recientes, las anheladas facultades de Medicina y Derecho, junto con programas de especialización, Magister y doctorados que ya están en marcha y que se proyectan para el inmediato futuro.

La universidad ha transformado, en todo caso el departamento, hasta lo profundo de sus raíces; otra cosa es que no haya logrado metas más ambiciosas, que también son indispensables y que, de todas formas, deberán alcanzarse.

Han sido 60 años de una institución que también ha representado el descontento de la sociedad boyacense en las múltiples luchas estudiantiles, que han sido el mejor reflejo de las angustias y penurias de miles y miles de familias de quienes los jóvenes son miembros y sujetos de sus carencias. El movimiento estudiantil jamás puede ser calificado como distinto y, menos, contrario a lo que significa la sociedad y sus realidad cotidiana.

Sin embargo, la universidad le queda debiendo al departamento el haber consolidado estrategias de vinculación entre su mundo de academia y conocimiento con el de la realidad; ¿qué tanto conocimiento se ha generado al interior de los procesos de estudio e investigación en todo este tiempo y si han sido los que necesita el conglomerado sobre el cual ha incidido? Aquí, con seguridad, también la Universidad está en deuda con el departamento y el país, como pasa con todo el sistema de formación superior, público y privado.

Habiéndolo podido hacer, la UPTC en realidad no ha podido en 60 años hacer grandes aportes al conocimiento y mejoramiento de los procesos productivos de la región; igual tiempo de la universidad y de Acerías Paz del Río; una facultad de ingeniería metalúrgica y hoy estamos en las mismas; desde hace mucho tiempo se sabe que el departamento es de un potencial minero importante, pero llevamos más de 40 años de la

escuela de minas, y ahora se sabe que son muy pocos los aportes de la universidad al manejo y la innovación que requiere el sector para afrontar los retos de propuestas como la locomotora minera que impulsa el gobierno nacional.

El departamento ha sido tradicionalmente agrícola y se supone que el sustento de su desarrollo, crecimiento y permanente modernización debe estar en los trabajos y propuestas de la academia, en este caso desde la facultad de ciencias agropecuarias, pero tampoco; a pesar de tener todas las posibilidades para investigar y desarrollar nuevos proyectos para obtener novísimos conocimientos sobre el sector, no ha sido posible que la universidad responda primero por las necesidades regionales.

Son algunas de las deudas de la universidad con la realidad del departamento; a pesar de ello, lo verdaderamente importante es que la sociedad boyacense cuenta con esta institución, con su gran crecimiento en los últimos años y con la posibilidad real de transformar la institución en el más poderoso motor del desarrollo futuro en medio de una realidad donde lo único valioso y perdurable es la capacidad de encontrar nuevos conocimientos que sirvan a los pueblos y garanticen el equilibrio de la naturaleza. ◀



ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL DE ALTA CALIDAD